



communiqué

N°:
No.: 21

LE 8 MARS 1985

LE JOUR DU COMMONWEALTH

Le Jour du Commonwealth sera célébré le 11 mars, pour la neuvième année consécutive, au Canada et dans tous les pays membres du Commonwealth. Un programme varié a été établi pour marquer l'occasion à Ottawa, notamment un service inter-cultes le dimanche 10 mars à 16 h à la McLeod-Stewarton United Church. Le lendemain, plusieurs manifestations organisées par l'Association parlementaire du Commonwealth et les hauts commissaires des 26 pays représentés au Canada se dérouleront sur la Colline parlementaire.

Le Commonwealth est la plus ancienne organisation internationale à laquelle le Canada appartient. Cette association unique est composée de 49 pays regroupant toutes les races, religions et cultures et représentant le quart de l'humanité. Ses membres partagent une langue de travail commune, l'héritage du "common law" et des traditions parlementaires, ainsi qu'une attitude pragmatique à l'égard des problèmes à résoudre, qui s'est définie au fil des ans. Tous reconnaissent la reine comme le chef symbolique du Commonwealth.

Bien que ses origines soient solidement ancrées dans l'histoire, le Commonwealth moderne est une organisation très pragmatique qui poursuit son évolution pour relever les défis d'un monde en mutation. Outre ses nombreux programmes de formation et d'assistance technique, le Commonwealth fournit un cadre incomparable de discussions ouvertes et amicales dans une atmosphère "familiale", non seulement aux plus hauts niveaux entre chefs de gouvernement et ministres, parlementaires et officiels, mais aussi au sein d'un vaste réseau de plus de 250 organisations non gouvernementales.

Le Jour du Commonwealth a toujours mis l'accent sur les jeunes, ce qui revêt d'autant plus d'importance en cette Année internationale de la Jeunesse. Afin de contribuer à sensibiliser l'opinion publique au Commonwealth, les écoles et les bibliothèques de toutes les régions du Canada ont reçu des documents d'information pour les aider à mettre sur pied des projets spéciaux. De son côté, le Secrétariat du Commonwealth travaille en étroite collaboration avec les Nations Unies pour organiser des programmes et des colloques visant à rapprocher les jeunes du monde entier. Une importante conférence à laquelle participeront des jeunes du Commonwealth aura lieu à Ottawa en juin. La tolérance et la coopération malgré les obstacles raciaux et religieux: tel est le précieux exemple que le Commonwealth peut leur donner.